

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:
Calle 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

FRANQUEO
CONCERTADO

Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.--TOLEDO

CONSULTA

Enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Cuesta y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Horarios y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. Madrid: todos los días (excepto los días de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

En el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

Desastres de la política.

Mañana se despuebla.

es el título de un telegrama de Vigo, que llamamos, y dice:

«Durante el mes de Septiembre embarcaron en este puerto para América 9.388 emigrantes, en su mayoría castellanos, en 42 buques».

«Marcharos más por falta de cabida en los buques».

«Las oficinas de la Junta de Emigración están siempre abarrotadas de gente para embarcar».

«No si fuera remachando el clavo de lo que pasó en el anterior telegrama, el Boletín de Comercio, de Santander, y con el título de Emigración», dice lo siguiente:

«Espectáculo que ofrece la emigración de nuestros campesinos es: cosa que entrará en estos días llegan á Santander, para marchar con rumbo á América, numerosos labradores, familias enteras, hombres, mujeres y niños, que van en busca del porvenir en lejanos países. Muchos se hallan en dificultades para adquirir el pasaje, por lo que las compañías navieras no pueden concederles sus buques á todos los emigrantes que desean ir en ellos. Para estas pobres gentes es una complicación el venir á un puerto con el dinero para el viaje y tener que permanecer en él días y días en espera de un vapor en el que puedan tomar pasaje. Los escasos recursos de que disponen se les agotan y se ven precisados algunos á volver á casa sin haber conseguido su propósito. Para esperar allí otra ocasión propicia, necesitan nuevos recursos y volver en un buque del codiciado billete para el trasatlántico».

«Hoy tenemos ocasión de hablar con algunos emigrantes de estos que llegan de Santander y en ellos advertimos un solo afán: el de ir á cualquier parte, pues lo mismo les importa ir á Cuba que para la Argentina. Esto evidencia el espíritu que domina en los campesinos castellanos: quieren ir á cualquier parte antes, trasladarse á otro lugar y puedan trabajar con fruto».

Ya hemos dicho que en Castilla el fracaso de la cosecha ha arruinado á muchos campesinos, y no es extraño que centenares de familias estén preparando su viaje á la Argentina, y así se ve que á Santander, como á Vigo y Coruña, llegan los trenes atestados de emigrantes, gente moza, robusta, que huye del país donde el que trabaja apenas come.

Repetimos que produce profundo sentimiento el ver cómo abandonan á su patria tantos miles de españoles.

Efectivamente, tiene muchísima razón nuestro querido colega el Boletín de Comercio, de Santander; es tristísimo el ver cómo abandonan á su patria tantos miles de españoles, que restan brazos á la agricultura é industria nacional, que está estacionada y languidece, para ir á fomentar y enriquecer la extranjera; pero es más triste aún el observar la tranquilidad y hasta indiferencia con que los que pueden y deben atajar el mal, miran esa sangría abierta, por la que se escapa una riqueza inapreciable, consecuencia de ser de los ahitos, y esto les hace no preocuparse de los desheredados de la fortuna, los que viven de su trabajo, sin paramientos en que, precisamente, éstos son el elemento principal para crear aquélla.

Y que por lo visto el mal va en crescendo, puesto que cada día aumenta el número de emigrantes, y es natural que así suceda porque el derecho á la vida es innegable y los que aquí no lo tienen ni lo encuentran van en su busca sea donde fuere.

Es llegado el momento de mirar con preferencia el asunto.

Los grandes capitalistas son los primeros que deben demostrar interés en mover sus capitales, para con ello fomentar todo lo que represente producto, pues si hoy es cómodo tenerlo invertido en papel y cobrar tranquilamente el cupón al trimestre, puede llegar el caso de que, consecuencia del empobrecimiento de la agricultura y la industria, por falta de brazos para el desarrollo de éstas, de las mismas, no se saque suficiente tributo para las cargas que existan, y entonces sea una renta ilusoria ó nominal la que posean.

Los gobiernos, por su parte, deben procurar rebajar los tributos, en particular los que gravan sobre la industria, hoy recargados con exceso, que hace que algunas resulten

imposibles, promover obras y mejoras y protección á la agricultura, que haga necesaria la ocupación de braceros, y con ello es indudable que muchos, por no decir todos, encontrando en su patria lo necesario para vivir, desistirían de ir á tierras extrañas, y lo que aquí produzcan, será riqueza para nuestra querida España.

Ahora que las Cortes están abiertas, ocupense éstas de problema de tanto interés y, sin levantar mano en ello, pues el mal tiende á crecer y puede llegar día que sea incurable si no se aplican con tiempo los remedios necesarios que pueden y deben aplicarse.

L. BONET.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho en la orden del día para la sesión de esta noche, si se celebra, son los siguientes:

- 1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Instancias de distintas Asociaciones y Entidades, solicitando la supresión de la tarifa adicional.
- 3.º Moción anunciada por el Sr. Cano en la sesión anterior, sobre indicada supresión.
- 4.º Instancia del gremio de confiteiros, solicitando la rebaja de los derechos de introducción de la almendra.
- 5.º Moción del Sr. Rodríguez Urosa, sobre establecimiento en esta capital de una escuela militar.

También está convocada para celebrar sesión extraordinaria esta noche, la Junta municipal de Asociados, figurando en la orden del día los asuntos siguientes:

- 1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Nuevo proyecto para la contratación del servicio de alumbrado por medio de concurso.
- 3.º Nuevo presupuesto para la terminación del mercado, en pública subasta.
- 4.º Condiciones para la contratación del servicio de limpieza pública.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Han solicitado se les incluya en la lista de aspirantes á interinidades para desempeñar escuelas vacantes en esta provincia, los maestros D. César Rodríguez del Río, D. Bartolomé García y González, D. Francisco Justo Puñal López y D. Antonio Sánchez Escobar, D. Salvador E. Gómez de Agüero, don Raimundo Martín Hinjos, D. Agustín Gómez Ahijado, D. Esteban Jiménez Gómez, D. José María Rodríguez Vázquez, D. Bonifacio Moreno y D. Jesús Antonio Gómez de Agüero.

También hace igual petición D.ª Victoria Juliana Jiménez.

Por la Dirección general de primera enseñanza, ha sido nombrado maestro en propiedad, en virtud de permuta para la escuela nacional de niños de San Bartolomé de las Abiertas, D. Tomás Villar Jiménez.

La maestra interina de una escuela nacional de niñas de Corral de Almaguer, D.^a Capitolina Diñeiro Amigo, ha solicitado de la superioridad le sea admitida la renuncia de referido destino, fundada en motivos de salud.

D.^a Facunda Calderón y Soto, maestra en propiedad de una escuela nacional de Yebes, ha solicitado del rectorado central todas las escuelas vacantes de Madrid anunciadas por concurso de traslado.

En la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 19 del actual, se publica el concurso de ingreso de interinos de Septiembre último del Distrito Universitario de Madrid, y las escuelas anunciadas para su provisión en propiedad, son las siguientes:

Para maestros.—Abenojar (Ciudad Real), Baños y Aguilar de Anguita (Guadalajara), Aldeanueva del Campanario, Aldeonsando y Barahona (Segovia).

Para maestras.—Almadrones y Arroyo de Fraguas (Guadalajara) y Braojos (Madrid).

Todas tienen el sueldo anual de 500 pesetas y emolumentos legales, y los aspirantes podrán solicitar en el plazo de treinta días.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Incendio.

Campillo de la Jara, 19.—El día 17 tuvo lugar un incendio en una cuadrá propiedad de D. Fidel Mateo Moreno, el cual se propagó á un pajar que contiguo á aquella existía, del que es dueño Patricio Blanco, ambos vecinos de este pueblo y habitados por el que también lo es Damaso Gómez.

Dichas fincas están enclavadas en la calle de la Zorra, perteneciente al octavo distrito, á la cual acudieron las autoridades, la fuerza de la Guardia civil de este puesto y todo el vecindario.

Merced de los esfuerzos que todos hicieron para sofocarlo, pudo ser extinguido á las tres horas de iniciarse.

No ha ocurrido, afortunadamente, desgracia personal alguna, calculándose las pérdidas en 200 pesetas.

Las causas del suceso son debidas á un niño de cinco años llamado Ramiro Gómez, hijo del Damaso, el cual, por su corta edad, no supo dar una explicación detallada de cómo originó el fuego.—*Corresponsal.*

En el Circulo católico.

La velada de ayer.

Cediendo á cortés invitación, asistimos anoche á la velada literario-musical, que con motivo de la inauguración de clases del presente curso, celebró aquel centro de enseñanza.

El acto fué público, asistiendo numerosa concurrencia la cual salió muy satisfecha del resultado de tan agradable entretenimiento.

El programa, que admirablemente se ejecutó, fué el siguiente:

Primera parte.—1.º «Los holgazanes», pasodoble (piano y rondalla).

2.º «Ventajas de la educación católica», discurso por el Sr. Armesto.

3.º «Un recuerdo», zortzico, F. Olivares (coro de niños y acompañamiento de piano).

4.º «Rasgo de valor», episodio histórico por el Sr. J. Gambin.

5.º Wals «Z.», de Georges Clark (coro de niños, piano y rondalla).

6.º «Amor á la patria», poesía lírica por el Sr. Guerrero (D. V.)

Segunda parte.—1.º «La toma del Gurugú», marcha de P. Marquina (coro de niños, piano y rondalla).

2.º «Los del sindi», diálogo por los Sres. G. Jiménez y L. Lorente.

3.º «La Casta Susana», vals (rondalla).

4.º «Delicias del progreso», monólogo por el Sr. Guerrero (D. V.)

5.º «Los tres embusteros», zarzuela de M. Asensi: Couplets de Rafaelito (coro de niños, piano y rondalla).

Los Sres. Armesto, con su magnífico discurso; Gambin, en su episodio histórico «Rasgo de valor»; Guerrero, en su poesía lírica «Amor á la patria» y «Delicias del progreso», y Jiménez y Lorente, en su diálogo de «Los del sindi», cumpliendo magníficamente su cometido, proporcionáronnos un agradable rato.

No digamos nada del coro compuesto por los simpáticos niños Alguacil, Díezbenes, Ciriaco é Higinio Villaverde, Rodríguez, Martín, Sánchez y Escribano, pues resultaría pálido ante la realidad todo lo que acerca de ellos pudiéramos indicar.

La rondalla componíanla obreros del Centro, ejecutando bastante bien la parte que tomaba en el programa; y el piano estuvo á cargo del notable pianista D. Francisco Saizarvitoria.

Todos recibieron aplausos, uniendo el nuestro más sincero, sin negar uno al presidente de la Sociedad D. Miguel Becerro, que dió término á la velada con un agradabilísimo discurso, que arrancó al auditorio justos y merecidos elogios.

INFORMACIÓN MILITAR

Han sido nombrados profesores de la Academia de Infantería los comandantes Sres. Chirveches y Zemuel, y los capitanes Iglesias, Gallego, Muñoz, Navas, Ventós, Español, Arribas y García Pérez.

Reciban nuestra enhorabuena.

MUNICIPALERÍAS

Desde hace ya muchísimo tiempo viene teniendo lugar la salida de los serenos municipales á las diez de la noche, partiendo del Cuartelillo de Zocodover hacia los respectivos puntos en que prestan servicio.

A la misma hora acuden también á dicho Cuartelillo todos los guardias de policía urbana, dando por terminados los deberes de su cargo y allí reciben órdenes de sus superiores para el siguiente día.

Para reunirse en Zocodover á la hora marcada, los mencionados agentes tienen que abandonar sus respectivos puestos con alguna antelación, y como los serenos no pueden llegar á sus puntos ó distritos hasta pasado bastante tiempo de su salida, resulta que durante más de media hora la población se halla falta de vigilancia, en cuanto se refiere al servicio de policía urbana, con lo cual pudieran ocasionarse perjuicios al vecindario en general.

Todo esto pudiera evitarse señalándose para la retirada de los guardias media hora más tarde de la salida de los serenos, ó sea cuando éstos lleguen á sus destinos, verificándose entonces el relevo de aquéllos, y de este modo no faltaría nunca vigilancia, que sirve de

tranquilidad al vecindario, y se evitará también que pudieran cometerse algunos hechos que de otra forma es muy probable y hasta seguro que puedan ocurrir.

Fácil es la resolución de este asunto.

AUDIENCIA

Señalamientos para la actual semana.

Sección primera.—Día 21.—Madridejos; caza; Robustiano Martínez; abogado, Sr. Muñoz; procurador, Sr. López.

Orgaz; hurto; Cándido Montero; abogado Sr. Saavedra; procurador, Sr. Mateo.

Illescas; disparo; Eugenio Casarrubio; abogado, Sr. Cano; procurador, Sr. Vallejo.

Día 22.—Orgaz; tentativa de estafa; Manuel Alonso y otro; abogado, Sr. Muñoz; procurador, Sr. Maymó.

Toledo; caza; Andrés Vela y otro; abogado Sr. Lozoya; procurador, Sr. Gutiérrez.

Día 23.—Madridejos; disparo; Santiago Moreno; abogado, Sr. Hijas; procurador, Sr. Aparicio.

Madridejos; lesiones; Juan Cantador y otro; abogado, Sr. Lozoya; procurador, Sr. Gutiérrez.

Día 24.—Torrijos; resistencia; Olallo R. Vero y dos más; abogado, Sr. Lozoya; procurador, Sr. Gutiérrez.

Illescas; lesiones; Amalio Bravo; procurador, Sr. Villarreal.

Día 25.—Ocaña; lesiones; Pedro Cámara; abogados, Sres. Lafuente y Alvarez; procuradores, Sres. Maymó y Villarreal.

Toledo; hurto; Martín Rojas; abogado, Sr. Bejerano; procurador, Sr. Villarreal.

Sección segunda.—Día 21 y siguientes. Talavera, homicidio, Francisco Muñoz siete más; abogados, Sres. Infantes y Aparicio, procuradores, Sres. Villarreal y Aparicio.

La causa que por asesinato se seguía contra Manuel Pablo Delgado, procedente del Juzgado de Talavera, tuvo término el día 1 siendo el procesado condenado á la pena de cadena perpetua.

La defensa estaba encomendada al letrado Sr. Pintado.

Excursión escolar.

Ayer fué verificada á nuestra ciudad por cuarenta alumnos del *Centro de Instrucción Comercial*, de Madrid, á quienes acompañaban el profesor D. Claudio Vázquez y inspector de estudios de dicho centro.

El objeto principal de su visita á Toledo era el de dar por inaugurada la clase de *Historia del arte español*, comprendida en el presente curso escolar.

Después de visitar detenidamente nuestros innumerables monumentos artísticos históricos y de estudiar con detenimiento sus incomparables detalles, regresaron á Madrid los excursionistas en el tren correo la tarde altamente satisfechos de las horas que en Toledo habían pasado.

LOS OBREROS

CASA DEL PUEBLO

Esta noche celebrará Junta general la ciudad de profesiones y oficios varios.

Para mañana está igualmente convocada á las ocho de la noche, asamblea de directivas para tratar de asuntos relacionados con el de los ferroviarios.

Circulan rumores de que en breve se celebrará un acto público, patrocinado por todas las sociedades constituidas en la Casa del Pueblo, en el que serán tratados con detenimiento y amplitud varios asuntos de interés general para la causa trabajadora.

En dicho acto se tocará también la cuestión de los ferroviarios.

LOS REPUBLICANOS

EL MITIN DE AYER

El viernes último circularon por la ciudad unas cuartillas impresas y fijados en los sitios públicos unos carteles en los que la *Juventud republicana radical* convocaba á cuantos simpatizasen con esas ideas políticas á un mitin que, con motivo de inaugurar su bandera, había celebrarse.

En aquella convocatoria se anunciaba llegada á Toledo de prestigiosos políticos, cosa que hizo despertar entre los republicanos la consiguiente expectativa.

Antes del acto.

Cuantos jóvenes forman la expresada agrupación política, acompañados algunos republicanos de la capital, se congregaron alrededor de la bandera que se inauguraba, en el andén de la estación férrea momentos antes de llegar á ella el tren correo de Madrid en que habían de venir los correligionarios madrileños.

Efectuado el recibimiento, y cambiados que fueron los saludos consiguientes, emprendieron todos el ascenso á la estación con dirección al cinematógrafo del Miradero, lugar en que fué celebrado

El mitin.

Una regular concurrencia ocupaba las localidades del expresado cinematógrafo. En la presidencia toma asiento el que la ocupa en la *Juventud*, organizadora del acto, Gregorio Moreno, quien por abierto el mismo comenzándose discursos por

Los oradores.

Tres fueron los señores que hicieron de la palabra en el mitin de ayer. Todos llenaron cumplidamente su cometido, demostrando en sus peroraciones los profundos conocimientos que poseen para honrar con sus figuras la tribuna pública.

Si el espacio de que disponemos para las notas informativas nos permitiera confección de un relato detallado y conciso de los discursos, lo haríamos seguidos del mayor gusto, porque nuestro programa de independencia así nos aconseja.

Ante tan poderosas razones, sólo dice que el mitin de ayer tuvo su desarrollo en medio del más perfecto orden y que los discursos pronunciados fueron concienzudos y concienzudos.

Sin apartarse del credo republicano, los tres oradores, en brillantes discursos, hicieron un profundo estudio de la cuestión financiera de la Nación.

Completando los temas elegidos en sus discursos por los señores García Prieto, Gardón Ordas, el diputado á Cortes, Zaragoza, Sr. Albornoz, desmenuzó por partida el presupuesto nacional, estableciendo en principio razonadas comparaciones en el ramo de construcción pública, entre lo que en España es y cómo está atendido en las demás naciones europeas; en delicadísimos y floridos párrafos cantó las glorias de nuestro país, puso de relieve la gestión de nuestros gobiernos monárquicos, censurándolos con una mesura y corrección que le valió el título de tribuno eminente y enaltecido la importancia de esta clase de

Al final de su discurso y el texto del

mismo, el Sr. Albornoz fué calurosamente aplaudido por el auditorio.

En suma: el mitin de ayer, fué de pura unción republicana, pero en completo orden, sin violentos ataques personales, que siempre hace desmerecer el derecho que el ciudadano tiene para exponer libre y públicamente sus ideas políticas.

Por la tarde, varios republicanos, ignorantes de que sus correligionarios madrileños no regresaban á la Corte, bajaron á la estación con ánimo de despedirles, llevándose con tal motivo el natural chasco, y teniendo precisión de regresar á la ciudad sin haber conseguido su objeto.

El día le terminaron los jóvenes radicales celebrando un baile en el Centro en que habitan socialmente, á cuyo acto asistieron los oradores que en el mitin tomaron parte y representación del partido en Puebla de Almoradiel, que también había concurrido al mitin.

Ecos de la provincia.

Campillo de la Jara, 19.—Ayer, á las cinco de la tarde, aterrizó con toda felicidad en el sitio denominado *Anillo Paredes* de este término municipal, á un kilómetro de la población, el globo «Neptuno» del Parque de Guadalajara; venía pilotado por el primer teniente de Ingenieros D. José Luis Cañete, y tripulado por el primer teniente de Artillería D. Pío Planas, el alférez de Navio don Juan Viniestra y el primer teniente de Caballería D. José Monasterio.

Expresados señores me manifestaron haber salido del referido Parque á las nueve y cinco minutos de la mañana, habiendo hecho el viaje en condiciones inmejorables.

También ha cruzado por encima de este pueblo el globo «Saturno» del mismo Parque, pilotado por el teniente de Ingenieros Sr. Ortiz, y tripulado por los capitanes de dicha Arma y de Artillería, respectivamente, Sres. Dávila y Cifuentes, y por el primer teniente de la Guardia civil Sr. Montoro; se cree debió tomar tierra hacia Castilblanco (Badajoz), por que en dicha dirección iba cerca del anochecer.—*Corresponsal.*

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

La función celebrada anoche en nuestro teatro principal fué por completo del agrado del público que á ella asistió.

Satisfecha puede estar la empresa Ramírez del éxito con que termin su compromiso.

La flor de la vida, esa hermosa producción de los hermanos Quintero, obtuvo anoche una admirable interpretación por parte de la Sra. Vergara y Sr. Calvet, que son dos artistas de cuerpo entero, como diría un teólogo cronista teatral.

Pobre porfiado, también obtuvo una buena interpretación.

El público, como decimos, salió satisfecho del espectáculo, pues en él pudo aplaudir el ingenio de los andaluces autores, gloria de nuestra galería teatral contemporánea y los profundos conocimientos escénicos de los actores que anoche pisaron el tablado de Rojas.

Palacio de Proyecciones

en el paseo del Miradero.

Como las semanas precedentes, la empre-

sa de este cinematógrafo sigue ofreciendo al público una verdadera novedad en películas.

Las exhibidas en las noches del sábado y domingo, han sido una preciosidad y en extremo interesantes.

Café Artístico.

Como se había anunciado, anoche debutó en este café el popular excéntrico-parodista cómico burlesco *Don Toribio*.

Los trabajos que le vimos ejecutar son por demás originales y hacen que el rato que duran se pase agradablemente.

La Bella Guerrerito, á quien hace tiempo vimos trabajar en Talavera de la Reina, conserva aún sus juveniles encantos, y en los diversos bailes que ejecuta está admirable.

El cuadro que hoy actúa en el Artístico ha de dar juego por unas noches.

X.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Convocatoria.

No habiéndose podido celebrar por falta de número la sesión convocada para el día 1.º del actual, con objeto de inaugurar las reuniones de la excelentísima Diputación provincial, correspondientes al segundo período semestral, el gobernador civil de la provincia, ha acordado convocar de nuevo para expresado fin, señalando el próximo día 29, y hora de las doce de la mañana, para verificar la expresada sesión inaugural, rogándose con tal motivo á los señores diputados provinciales exacta y puntual asistencia.

NOTICIAS

Ayer tarde, producidas por el vuelco de las bicicletas que montaban, sufrieron varias lesiones dos alumnos de la Academia de Infantería en las inmediaciones del Miradero.

Los lesionados fueron curados de primera intención en la clínica del doctor Piga.

Ayer tomó posesión de su nuevo cargo el beneficiado Muzárabe D. Toribio Gómez de las Heras.

Agradecemos al secretario del Ayuntamiento de Quintanar de la Orden las frases con que nos distingue en nombre de aquél.

Tanto el expresado Ayuntamiento, como otros varios de la provincia, han correspondido ya á nuestro llamamiento, hecho por mediación del cuerpo de corresponsales.

Otro tanto esperamos del resto de los Ayuntamientos de la provincia.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Los cubiertos rifados en la tómbola de la ermita de San Jerónimo (extramuros), han correspondido al núm. 1.493.

Anoche, por acuerdo unánime de cuantos socios se hallaban en el baile celebrado en el Salón Echegaray, fué suspendido el acto por haber tenido noticia de que en la misma casa se estaba administrando el sacramento de la Extremaunción á una vecina.

Agradecemos al señor alcalde que haya atendido nuestras indicaciones, ordenando que ayer fuese regado el paseo de Zocodover, operación que será conveniente se realice mientras continúe el actual temporal de sequía.

AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quitale las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

Pasta Eléctrica de Brown.—Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como *Sombreros de Panamá, de Fieltro, de Paja, Sedas, Corbatas, etc., etc.*

Pasta Eléctrica de Brown para limpiar toda clase de manchas, tales como *de Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura* u otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: **ANTONIO GARIJO**, Comercio, 12, y **Zocodover**, 10, Toledo.

FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de D. Antonio Calzadilla, intérprete de la casa Thos. Cook & Son, de Londres, y ex discípulo del Lycée Louis-le-Grand, de París, por el método Berlitz; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

C. Felipe de los Infantes

Corredor de Comercio matriculado

Cuesta de la Sal, núm. 6, pral.

TOLEDO

SE VENDEN O ARRIENDAN

cuatro Mesas de Billar con accesorios y vivienda, si son alquiladas, y una Tahona titulada «La Nueva», sita en San Martín.

Para tratar: Sinagoga, 5, Toledo.

LECCIONES DE FRANCÉS

á cargo de la Srta. Estrella Martín, por los métodos de Ahn y Ollendorff, se ofrece en su casa y á domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal é Instituto; de diez de la mañana á dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, Zocodover, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (Sastrea de Cantos).

SE ALQUILA

una hermosa casa con jardín; Airosas, 9. Razón en la accesoria de dicha casa ó por el teléfono núm. 65.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La *Red Telefónica de Toledo*, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

Sucesores de R. Jiménez

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1840

Sucursal en Toledo: calle Nueva, núm. 16, telef. 41.

Negociación de letras sobre todas las plazas de la península y principales del extranjero.—Compra y venta de Fondos públicos y Valores industriales.—Cobro de cupones y documentos de giro.—Compra y venta de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros.—Cuentas de Crédito.—Giros y cartas de Crédito.—Cuentas corrientes con interés de 3 por 100 anual.—Préstamos con garantía personal, Hipotecaria y toda clase de valores públicos.—Depósitos.

Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una á diez mil pesetas, devengando el interés de 4 por 100 anual y con la facultad de ingresar cuando se quiera y poder retirar en el acto parte ó el todo de lo impuesto.

Horas de Caja: de 9 á 2 y de 3 á 6.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Ultimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

VARIADÍSIMO SURTIDO

de verdaderas preciosidades en **CARNETS** para bodas, bautizos, felicitaciones y programas de espectáculos ó veladas literarias.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCAZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLELMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración, Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 25 atrasado.